

Histoire, artisanat et nature en Charente du sud-ouest

Jeudi 12 juin 2025

7h00 : départ du parking de l'esplanade des parcs à La Rochelle (se présenter à 6h50 pour le pointage)

À notre arrivée à **Barbezieux** nous sommes attendus sur le parvis du château, cité dès l'an Mil. C'était une forteresse médiévale aux XIe – XIIe, entre Aquitaine et Angoumois. La famille de La Rochefoucauld y opéra de grands travaux au XVIe.

Une moitié du groupe commencera par la visite guidée de ce qu'il en reste, c'est-à-dire le châtelet d'entrée (porte d'Archiac) et le bâtiment dit « les Granges », anciennes dépendances dans lesquelles on vient d'aménager un théâtre.



Pendant ce temps, l'autre moitié du groupe sera conduite à l'entreprise Master Toiles qui fabrique des châssis entoilés haut de gamme pour les artistes peintres.

Une fois les deux visites terminées (château d'une part, Master Toiles d'autre part) une permutation sera organisée.

Après regroupement, tout le monde ira se restaurer à **Touvérac** dans une auberge installée dans un ancien relais de poste.

Touvérac est maintenant bien connu pour ses **célèbres étangs** aux eaux couleur de lagon : turquoises, bleues, vertes... Ces étangs ont pris la place d'anciennes carrières de kaolin, cette argile très blanche utilisée pour la production de porcelaine. Le car vous amènera à un petit parking d'où vous partirez pour une randonnée pédestre (prévoir des chaussures adéquates). Vous aurez le choix entre 2 sentiers :



- le sentier du terrier des renards qui fait le tour de 3 étangs de couleurs différentes (compter 1h30 de marche) Il n'y a pas à se tromper : les sentiers sont très bien balisés et il est interdit de s'en écarter . À votre disposition : cartes, signalisation sur le terrain... Les guides promettent une végétation remarquable, une faune intéressante quoique plus difficile à pister...
- de l'autre côté de la route : un sentier contournant l'étang des Charbonnières , plus court (45 minutes de marche) - même consignes de respect du sentier et de la nature environnante.

Ensuite nous irons visiter une des églises romanes si nombreuses dans cette partie de la Charente. C'est l'**église Saint-Jacques de Conzac** (un hameau de Saint-Aulais la Chapelle) qui a été retenue pour l'élégance de ses murs et la description élogieuse de ses chapiteaux tous sculptés d'un décor complexe, raffiné et foisonnant.



Et pour terminer ce petit tour charentais : une autre perle, la **chapelle des Templiers de Cressac** – Saint Genis. Ce sont ses fresques qui l'ont rendue célèbre. Ce chef-d'œuvre médiéval patiemment restauré pendant 18 ans, est un témoignage essentiel sur l'époque des croisades. Notre guide nous montrera ces scènes de combat en Palestine qui ne sont visibles nulle part ailleurs. Elles sont si célèbres qu'il faut prendre rang pour les visiter. Le nombre des visiteurs est maintenant limité pour éviter la détérioration liée au CO² dégagé par la respiration.



Et retour à La Rochelle, arrivée à notre point de départ vers **20h30**

La participation, incluant toutes les entrées et visites guidées, le déjeuner (hors boissons), le transport, sera calculée après les vacances d'hiver.

Sortie proposée par Bernard Bretaudeau et Danielle Fournier. Pour tout désistement contacter au plus vite par courriel : b.bretaudeau@utl-larochelle.org et/ou port : **06 13 01 16 62**

Attention ! Ces visites sont réservées aux adhérents de l'UTL de La Rochelle. Il leur est demandé de bien vouloir vérifier que leur état de santé est compatible avec des sorties ou voyages en groupe.